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1. Réalisations 2021

L'année 2021 a été, comme pour beaucoup, très compliquée pour HOPES. Depuis le
début de la pandémie, la situation n’a fait que se dégrader sur l'île de Leyte, qui a subi la
COVID-19 avec un décalage d’environ 6 mois en comparaison avec la France, protégée,
dans un premier temps, du fait d'être une île. Nous avons donc consacré tous nos efforts et
nos ressources financières à assurer la continuité dans l'éducation de nos enfants parrainés
tout en garantissant leur sécurité et celles de leurs proches.

Des objectifs établis en 2020, nous ne sommes parvenus à en atteindre qu’un, le
plus important, celui de sécuriser les fonds nécessaires aux besoins de nos 5 filles
parrainées. Pour les autres objectifs, la demande pour l’obtention du rescrit fiscal, la
construction d’une maison et enfin celui du gala de charité, au vu de la situation dramatique
qu’ont dû affronter les philippins et les possibilités que nous avions en France, nous avons
décidé de les repousser.

L’exercice de l’année 2021 a donc été compliqué mais nous avons pu néanmoins
avoir de belles surprises. A commencer par le don exceptionnellement généreux de la
holding ANIMUS-S de 1500€ nous permettant, dès l’entame de l’exercice de sécuriser les
fonds nécessaires à la scolarisation des 5 enfants parrainés. Nous lui en sommes infiniment
reconnaissants ! Fin janvier 2021, Sylvia Lachiondo, une graphiste espagnole a accepté de
nous dessiner un nouveau logo gratuitement afin de nous permettre d'affirmer un peu plus
notre identité en tant qu’association, notamment sur les réseaux sociaux.

Dans le cadre de la préparation de notre dossier pour le rescrit fiscal, dont nous
avons repoussé l’échéance, nous avons décidé de signer un contrat de bénévolat avec
Maria Crisel, de nationalité philippine et vivant à Tacloban, afin de pouvoir nous assister
dans les tâches quotidiennes ainsi que pour nous représenter sur place, la frontière étant
fermée et notre présence impossible. De plus, nous sommes dans l’incapacité d'envoyer des
volontaires, jusqu’à nouvel ordre.

Nous avons également travaillé en parfait accord avec nos partenaires locaux et
notre bénévole, Maria Crisel afin de mettre en place un plan d’action pour assurer la
scolarité des enfants. En effet, les déplacements étant très limités par le gouvernement
philipin et régis par des règles très strictes, seules quelques personnes et pour des raisons
bien spécifiques pouvaient se déplacer. Les écoles ayant été fermées et les citoyens ne
pouvant pas se déplacer, nous avons mis en place un système pour apporter les devoirs aux
enfants ainsi que de la nourriture afin d’assurer leur survie durant ces longs mois de
confinement. Notre association n’étant pas encore reconnue par le gouvernement philipin,
nous n’avons pas pu obtenir d’autorisation afin de permettre à notre bénévole de circuler et
ainsi pouvoir rendre visite aux enfants. C’est notre partenaire local, VFV, association
reconnue par l’Etat philipin, qui a accepté de le faire pour nos enfants parrainés. Nous leur
en sommes infiniment reconnaissants, notamment à Helena, seule détentrice de cette



précieuse autorisation et qui faisait en moyenne 6 heures de déplacement par jour pour
rendre visite aux 159 enfants parrainés sur l’île par eux en plus des 5 enfants que nous
parrainons.

Entre avril et juin 2021, ce sont les tuteurs respectifs qui se déplaçaient jusqu’à notre
partenaire local pour récupérer non seulement les devoirs, mais également du riz et
différents produits d’hygiène dont bénéficient les enfants parrainés.

Début septembre, notre partenaire local, VFV, nous a signalé manquer de moyens
sanitaires pour les enfants et leurs proches. Nous nous sommes donc empressé de leur
faire parvenir un colis avec 150 masques chirurgicaux, 3 flacons de 500ml de gel
hydroalcoolique, 20 flacons de 100ml de gel hydroalcoolique, 2 thermomètres infrarouge
sans contact et 40 autotests anti-covid.

En octobre 2021, une fois le confinement levé, mais les écoles étant toujours
fermées, nous nous sommes retrouvés confrontés à un nouveau problème, l'équipement
informatique. En effet la majorité des cours étaient dispensés en ligne, hors nous n'avons
pas l'équipement nécessaire pour que chaque enfant puisse suivre ses cours en distanciel.
Nous avons donc ouvert nos locaux aux enfants, en accord avec l’association VFV, avec qui
nous partageons ces bureaux, afin que les enfants puissent bénéficier des conditions
idéales pour suivre leurs cours en ligne (climatisation, wifi, imprimante, eau potable, calme,
chaises, bureaux, etc). Maria Crisel a pu mettre en place un planning pour répondre au
mieux aux besoins des enfants et organiser leur temps de travail en fonction de
l’équipement disponible.

Parlons maintenant de leurs réussites !
Marian, qui souffre d’une forme d’autisme et avait besoin jusqu’à maintenant d’une attention
particulière pour suivre ses cours, a commencé à parler, à prendre conscience des
personnes autour d’elle et elle a pu rejoindre le cursus général avec ses camarades, et tout
cela pendant la pandémie ! Nous sommes incroyablement fiers d’elle. Par ailleurs, Andrea et
Jonabeth ont brillamment réussi leur année scolaire et sont passées en seconde et
première, respectivement, avec succès.

2. Projets 2022

Les objectifs de l’année 2021 qui ont dû être repoussés à cause de la pandémie,
sont à nouveau d’actualité pour l’année 2022.

En premier lieu, nous souhaitons continuer à pouvoir assurer le financement de la
scolarité de nos enfants parrainés, à présent au nombre de seize.



Le deuxième objectif est à nouveau d’obtenir l’autorisation de délivrer le rescrit fiscal,
dans le but d’attirer davantage de dons. Contrairement à notre première tentative où nous
avions essayé d’obtenir le statut d’utilité publique, nous allons à présent tenter d’obtenir celui
d’intérêt général, beaucoup plus adapté à la nature de nos activités et de notre association.

Le troisième objectif, qui dépend en grande partie du deuxième, reste la possibilité
d’organiser un gala de charité pour lever des fonds, en partenariat avec Néon France.

Enfin, le quatrième objectif, qui dépend lui aussi des deuxième et troisième objectifs,
c’est à dire de la quantité de fond récoltés au cours de l’année, sera de construire des
maisons en ciment sur pilotis à Tacloban, afin d’y loger les familles philippines et d’assurer
leur sécurité lors d’évènements climatiques violents, comme c’est régulièrement le cas dans
cette région du monde.

3. Remerciements

En premier lieu, l’équipe de HOPES souhaite remercier ses partenaires locaux,
grâce à qui la continuité de nos projets ainsi que la sécurité de nos enfants parrainés ont pu
être assurés durant la pandémie. Par ailleurs, nous souhaitons remercier nos généreux
donneurs, réguliers ou ponctuels qui ont contribué aux activités de cette nouvelle année
pour HOPES.

Xavier de Lavignère
Président


